



成隣だより

令和2年7月31日
臨時号
昭島市立成隣小学校
校長 星野 典靖

新しい生活様式に「コミュニケーション」を

明日から夏休みです。でもおうち時間になりそうですね。せつかなので、楽器やものづくりなどの技能の習得に、じっくりと時間をかけてみるのも良いかもしれません。さて6月からの新学期、児童のみなさんは、マスク手洗いはもちろん中休みの外遊びや、ちょっとさびしい給食の黙食など「新しい生活様式」をしっかり守って過ごせたと感じます。よく頑張りましたね。保護者の皆様のご協力に心より感謝申し上げます。

みなさんにお知らせしようか迷いましたが、この1学期、臨時休業中も学校再開後も含めて学校には様々な、お電話が寄せられました。「公園でマスクを付けずに集団で遊んでいて心配」「雨の日に傘を差しながら車道に広がって危ない」といった健康・安全に関するものは積極的にメールやお便りにてお知らせしましたが、実はそれ以外にも「子供たちの集まって遊ぶ声がうるさくて、在宅勤務ができない」「オンライン授業が聞き取れない」「やめさせてほしい。見回りをしてほしい」といったものもありました。学校は子供たちの遊びの制限や見回りはしていません。しかし、新しい生活様式では、在宅勤務やオンライン授業も増え、実際に困る人たちも増えてくることは事実なのだなど実感しました。電話をくださるみなさんは、ご近所のおつきあいが壊れてしまうことが心配でなかなか言えないそうなのです。ではいったいどうしていけば良いのでしょうか。すっきり解決策もお示しできず心苦しいですが、ご近所さんと声を掛け合うコミュニケーションが第一歩ではないでしょうか。気心が知れてくると感じ方もきっと変わってくると思うのです。お出かけは一声かけて鍵かけて。温故知新ですね、一緒に考えていただけたら幸いです。

最後に学習について。教科書は終わるのか、時間は足りるのか、休業期間中の学習が遅れてしまうのではないかと心配な方は多いでしょう。しかし大切なことは学習内容を全部覚えることではなく「学び方を学ぶ事」です。今年度から始まった新指導要領のねらいがまさにそれで「主体的・対話的で深い学び」と言います。先生たちも数年前から実践をしています。つまり安心してくださいとお伝えしたい。加えてこの夏休み、お子さんの宿題をゆったり見守ってあげてください、分からないところをじっくり聞いてあげてください、そしてやる気をたっぷり満たして「学習の遅れを取り戻す」ではなく「追い越す夏！」にしてあげましょう。

学習内容3割カットされたゆとり世代の若者が、今立派に日本を支えています。

では、2学期の始業式に、元気なみなさんと会えることを楽しみにしています。

副校長 原善哉

◎夏休み中の対応について

1 新型コロナウイルス関連

同居のご家族が新型コロナウイルスの感染確定者または濃厚接触者となった場合は、立川保健所への連絡と同時に学校への連絡をお願いします。

2 学校の電話対応は下記の通りとなります。

(1) 午前8時15分から午後4時45分までの対応となります。

(2) 学校代表電話の自動応答メッセージ対応について

午後5時00分から翌日の午前8時00分までの間は、学校代表電話が自動応答メッセージでの対応となります。

(3) 土曜日、日曜日、祝日、夏休み中の学校閉庁日は、終日自動応答メッセージ対応となります。

3 時間外、緊急時の連絡先について

自動応答メッセージ対応時間に、児童の生命に関わるような重大な事件・事故（コロナ関連を含む）等が発生した場合は、昭島市役所（電話042-544-5111）にご連絡ください。市役所から担当課を通じて成隣小学校管理職に連絡します。

4 夏季休業中の教職員の勤務等について

(1) 教職員の勤務時間は、午前8時15分から午後4時45分（昼休憩12:15～13:00）までです。

(2) 夏季休業期間中に学校閉庁日を設けます。今年は、8/11（火）、12（水）、13（木）、14（金）です。

問合せ先 ・昭島市教育委員会 学校教育部指導課 電話 042 (544) 5111 内線 2233

・昭島市立成隣小学校 副校長 原 善哉 電話 042 (541) 0068

離任された先生方よりメッセージをいただきました

日の出町の中学校をスタートに、小学校を小平、青梅、羽村と経験後、昭島へ。いずこも思い出深いものですが、ここ成隣小学校は土地柄もよく子供たちも素直で11年もいてしまいました。37年間の教職人生を終え定年を迎えましたが、大好きな学校と子供たちのためになにかお手伝いができればと、引き続き講師と学習支援員を勤めさせていただいております。長い間、ありがとうございました。今後ともよろしく願いいたします。

主幹 大家 秀雄 先生

一生懸命な子供たち、温かい保護者の皆様に囲まれて、充実した学校生活を送ることができました。一番心に残っているのは去年の学習発表会ライオンキングです。全力で精一杯表現することを目標に、一人一人が自分に挑戦。自らすすんで動く姿はとても生き生きとしていて、自分たちにしかできない劇を作り上げました。卒業の時期は休校となりましたが、できることに一生懸命取り組み、忘れられない卒業式となりました。2年間本当にありがとうございました。

元6年担任 山田 淳子 先生

成隣小では、週3日の勤務を1年間だけ勤めさせていただきました。短い間でしたが、「アラシーじゃんけん」や「成隣小歴史クイズ」などで子供たちと接することができ幸せでした。また、先生方やPTA地域の方が一体となって子供たちを育てている姿にも感銘いたしました。この絆は、コロナ等の障害にも打ち勝つと確信します。結びに創立150周年を迎える成隣小の益々のご発展を祈念して、挨拶いたします。お世話になりました。

非常勤職員 五十嵐 公宣 先生

昨年度は、3年生の理科の授業と6年生の家庭科の授業をさせていただくことになり、緊張しつつ楽しい時間を過ごすことができました。私が在職中以上に落ち着いた雰囲気の中で元気に学校生活を送っている子供たちと何事にも熱心な教職員の皆さんに助けていただきました。3月末にご挨拶もできませんでしたが、本当にありがとうございました。

講師 石井 登志枝 先生

成隣小学校では4年間、お世話になりました。他の学校より狭い校庭でも児童の皆さんは鬼ごっこやボール遊びなどをして元気に走り回る姿が、今でも思い浮かべられます。

校庭の崖下のピオトープでは魚やエビが住みつき、たまにたぬきやヘビを見ることができ、他の学校にはない自然観察ができる成隣小学校でした。

4年間ありがとうございました

用務主事 立川 和男さん

校庭が少し小さめで驚きましたが、子どもたちの可愛い笑顔がよく見えて、私的にはラッキーでした！当時は1年2組の体育を担当していて、笑顔いっぱい、元気いっぴいなみなさんが私はとても大好きです！今でも、楽しかったなあって思い出すよ～。

他の子供たちとも、休校期間中の学校開放でたくさん遊べて、嬉しく、楽しい時間でした。成隣小学校の子供たちは本当にいい子供たちばかりでした！半年間ありがとうございました。

講師 村山 亜美 先生

スクールサポートスタッフとしてお世話になりました。児童のみなさんのご成長とご健康をお祈りしています。ありがとうございました。

小川比佐江さん

「今日の給食もとても美味しかったよ」と笑顔で話してくれたこと、一生懸命準備、片付けをしてくれたこと、とても嬉しかったです。すてきな子供たちから沢山のパワーを頂きました。成隣小学校の子供たちの健やかな成長を心よりお祈りしております。

給食配置員 小澤 玲子さん

すてきなメッセージ、ありがとうございました！